

当院の協力病院(連携医療機関)紹介 第21回

日置クリニック 院長 日置 琢一

診療科目

泌尿器科・皮膚科

外来受付時間

| | | | | | | | |
|-------|---|---|---|---|---|---|---|
| 9:00 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
| 12:00 | ○ | ○ | ○ | △ | ○ | ○ | △ |
| 15:00 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
| 18:30 | ○ | ○ | ○ | △ | ○ | △ | △ |

休診日

木曜日、土曜日午後、日曜日、祝日



所在地

〒510-0948 四日市市室山町503-1
TEL 059-320-3377

日置クリニックの日置琢一です。当院は泌尿器科・皮膚科のクリニックとして四日市南西部マックスバリュ笹川店の隣に開業し、今年で10年になります。

私は三重大学医学部を昭和59年卒業、2年間の研修の後に三重大学泌尿器科に入りました。大学病院では9年間いろんな泌尿器科診療の研鑽を行うとともに小児泌尿器科専門外来を8年間担当していました。その後、平成6年には愛知県がんセンター泌尿器科部の開設に携わり、以後6年間は前立腺癌や膀胱癌などの癌診断、手術、化学療法などを専門的に行っておりました。三重県に戻ってからは鈴鹿中央総合病院泌尿器科長を5年間つとめ、平成18年に開業に至りました。

長い病院勤務で感じたことは、その激務と時間の無さでした。そのため開業に当たって私が行いたいと思ったのは、高度な医療をより身近な形で患者さんに届けたいということでした。病院と同等の外来診断機能を持って病院の先生方の外来負担を軽くし、患者さんと気軽に病気について相談し診療していかたいと思い実践しております。

入院治療を必要とする病気は正しく診断、患者さんにわかりやすく説明して医療センターなどの病院治療への橋渡しを行い、泌尿器科や皮膚科の身近な病気では健康上の不安を早く解消できるよう心懸けています。癌や小児泌尿器科疾患に対するセカンドオピニオンも30件ほど御相談が寄せられました。

今後も積極的に他科の先生方も連携をとり、微力ながら地域の医療に貢献できればと思つております。よろしくお願い致します。

地域医療機関の先生方へ
救急外来への患者さんの紹介についてのお願い

救急外来へご紹介いただく患者さんの状態は、一刻を争うことがあります。

正確な情報が必要となりますので、地域連携課を通して、**代表電話(059-345-2321)**を通して、救急外来担当医師と直接お話し下さいようよろしくお願いいたします。

医療センターニュース

編集／三重県立総合医療センター広報紙編集委員会 <http://www.mie-gmc.jp/>

〒510-8561 四日市市大字日永5450-132 TEL(059)345-2321(代表) E-mail:sogohos@mie-gmc.jp



TQM発表大会を開催しました

当院では、患者満足度や医療・看護サービスの向上など、個人では改善が難しい課題について、サークル活動を通じて、問題の原因を探りながら改善策を検討し、実際の業務に生かすための取り組みとして、平成16年度からTQM (Total Quality Management) 活動に取り組んでいます。

今年度は「すべては、みんなの笑顔のために」をメインテーマに、15サークルがそれぞれの課題に応じた改善活動に取り組んできました。

このTQM活動の院内発表大会が2月6日(土)に開催されました。現状把握、要因の分析、対策の立案・実施、効果の確認、標準化等のTQMの観点での審査により、2西病棟(脳神経外科、神経内科)「寝たままでも食べれるもん」サークルの「ログロール安静患者の食事環境の見直し」が最優秀賞に選出されました。

「ログロール安静」が必要となる患者さんの場合、体を起こすことができず、視野や行動に制限がかかります。そのため、自分で食事をすることができず、看護師が食事介助を行うことがあります。そこで、メニューの工夫やベッド周辺の環境を改善することにより、ログロール安静中の患者さんでも自分で食事をできるようになりました。それにより、患者さんが自分のペースで食事を楽しんでいただけるようになるとともに、それまで食事介助を行っていた看護師が他の業務を行うことができる時間が増えたため、業務の効率化につながりました。

他のサークルの取り組みも甲乙つけがたく、審査員から「業務改善活動で最も重要な『現状把握』が適切にできており、改善に効果的な手段を選択できている取り組みが多かった」との講評をいただきました。

今後もこういった取り組みを一過性に終わらせるのではなく、日常の業務における課題解決に向けて、TQM活動を通して業務改善に取り組んでいきます。

もくじ

TQM発表大会を開催しました…1

非紹介患者さんの初診にかかる選定療養費
(加算料金)の改定について…2

北勢地区研修医合同勉強会を開催しました…2

市民公開講座を開催します…3

4月から「呼吸器内科外来」と「精神科外来」の場所が変わります…3

当院の協力病院(連携医療機関)紹介 日置クリニック…4

非紹介患者さんの初診にかかる選定療養費（加算料金）の改定について

当院では、地域の診療所等との役割分担を推進し、連携を図る（※注1）ため、これまで、非紹介患者さん（診療所等からの紹介を受けずに直接来院される方）からは、初診料に加えて、2,700円（税込み）の加算料金をいたしました。

しかし、依然として、診療所等からの紹介を受けずに、多くの軽症患者さんが当院に直接来院されており、地域の診療所等との役割分担を一層進めていく必要があるため、2月1日から、この加算額を3,240円（税込み）（※注2）に引き上げさせていただいたところです。

この加算料金の引き上げにより、自己負担割合3割の場合で、外来での非紹介患者さんの負担額は4,080円（初診料 840円+加算料金 3,240円）となり、紹介患者さんの負担額（2,440円）よりも、1,640円（改定前1,100円）多くご負担いただくことになります。

皆さんには、病院の役割分担の趣旨を十分ご理解いただき、日頃から風邪などの日常的な病気の治療や健康管理などを行ってくれる「かかりつけ医」を持っていただくようお願いします。

※注1 風邪などの日常的な病気や慢性疾患などは、まず、地域の診療所等（かかりつけ医）で受診していただき、検査や手術等で高度な医療や設備が必要になった場合に、そのかかりつけ医からの紹介により当院を受診していただくことです。

※注2 妊婦検診や分娩のための入院など、助産にかかる診療行為は非課税であるため、改定後の加算額は、3,000円です。



北勢地区研修医合同勉強会を開催しました

2月4日（木）に当院において、北勢地区の三つの基幹病院（市立四日市病院、四日市羽津医療センター、県立総合医療センター）の初期研修医による合同勉強会が開催されました。それぞれの病院の初期研修医が臨床の現場で体験した症例について、指導医等の経験のある医師を交えて、相互に報告と意見交換を行うことで、資質の向上を図りました。



また、2月26日（金）には、当院の初期研修2年目の医師が、初期研修2年間の集大成として、症例発表会を行います。

今後も、当院医師の資質向上を図り、医療人材の育成に貢献していきます。

県立総合医療センターの基本理念・基本方針

基本理念

- 救命救急、高度、特殊医療等を提供することにより、県の医療水準の向上に貢献します。
- 安全・安心で互いにささえあう社会の実現に向けて医療面から貢献します。

基本方針

- 患者の皆様の権利を尊重し、信頼と満足の得られるチーム医療を提供します。
- 県の基幹病院として医療水準の向上に努めるとともに、医療人材の育成に貢献します。
- 県内医療機関との連携を強化し、地域医療の充実に努めます。
- 職場環境を改善し、職員のモチベーションの向上に努めます。
- 責任と権限を明確にした自律的・自主的な経営を行います。

市民公開講座を開催します



当院は、がんに対する集学的・標準的治療を行う医療機関として、「がん相談支援」や「普及啓発・情報提供」を図るため、平素からさまざまな取り組みを行っているところです。今年も「市民公開講座」を開催し、地域住民の方に啓発・治療の紹介、相談支援を行いますので、気軽におこしください。

日 時 平成28年3月5日（土）13:00～16:00（予定）

場 所 三重県立総合医療センター（四日市市大字日永5450番地の132）

テ マ 「みんなで支えるがん治療」

内 容 (1)講演

がんの検査・早期発見に必要なことや緩和ケア、在宅医療などを専門スタッフが担当分野ごとに説明します。

- ①がん治療の流れについて
- ②肺がんを例とした検査・発見について
- ③がんに係る地域連携に関するこ
- ④緩和ケアに関するこ
- ⑤在宅医療に関するこ

(2)展示等

当院での取組内容、がんや治療などに対する展示や情報提供などを行います。

(3)無料がん相談

がんに関する相談コーナーを開設します。

無料・事前申込不要ですので、当日受付でお申し出ください（先着順・当日限り）。



参 加 費 無料、事前申込不要、入退場自由

後 援 三重県、四日市市、四日市医師会

4月から「呼吸器内科外来」と「精神科外来」の場所が変わります

当院では、「北勢呼吸器センター」としての診療機能の充実、強化を図るため、本年4月より、現在の「呼吸器内科外来」と「精神科外来」の場所を、下図のとおり変更させていただきます。

なお、新たな場所での診療開始は、現在のところ4月4日（月）を予定しています。

外来患者の皆さんには、改修工事等によりご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

